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Mündliche Anfrage

Sichere Finanzierung der Wirtschaftsförderung

Ich frage das Bezirksamt:

1. Unter welchen finanzpolitischen Rahmenbedingungen kann die bisherige Umsetzung aller lau-
fenden Maßnahmen der Wirtschaftsförderung, auch geförderte wie aus BIWAQ, aufrechterhal-
ten werden?

2. Gibt es aus Sicht des Bezirksamtes Chancen zur Fortsetzung des vollen bisherigen Förderum-
fangs, einschließlich der Maßnahmen aus Bundesfördermitteln, auch unter den Rahmenbedin-
gungen der eingeschränkten Finanzmittel?

Berlin-Neukölln, den 22.03.2022 SPD, Herr Koglin, Jürgen
(Antragsteller, Fragesteller bzw. Berichterstatter)
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Beantwortung der Mündlichen Anfrage 
 

Sichere Finanzierung der Wirtschaftsförderung 

 

 

Sehr geehrter Herr Vorsteher, 

sehr geehrte Damen und Herren, 

sehr geehrter Herr Koglin, 

 

für das Bezirksamt beantworte ich Ihre Mündliche Anfrage wie folgt: 

 

zu 1.: 

Das aktuelle BIWAQ Projekt „Unternehmen Neukölln“ endet am 30.09.2022, eine neue 

Förderperiode ist vom Bundesministerium für Wohnen, Stadtentwicklung und Bauwesen an-

gekündigt. Die Rahmenbedingungen bzw. Grundlagen für eine Förderung sind noch nicht 

bekannt gegeben. Das Bezirksamt rechnet mit einem Ausschreibungsverfahren noch im 

ersten Halbjahr diesen Jahres. 

Zur Umsetzung von Maßnahmen des Neuköllner Tourismuskonzeptes nutzt die Wirtschafts-

förderung besondere touristische Mittel der Senatsverwaltung für Wirtschaft, Energie und 

Betriebe. Die Mittel für 2022 stehen derzeit unter vorläufiger Haushaltswirtschaft. Es werden 

daher aktuell festgelegte Restmittel aus 2021 genutzt. 

 

zu 2.: 

Das Bezirksamt hat die Absicht, sich für die Umsetzung eines weiteren BIWAQ Projektes ab 

voraussichtlich 2023 zu bewerben und geht davon aus, bei Vorliegen der förderrechtlichen 

Voraussetzungen die bisherige Fördersumme erneut zu beantragen. 

Die Senatsverwaltung für Wirtschaft, Energie und Betriebe hat in Aussicht gestellt, dass bei 

Aufhebung der vorläufigen Haushaltswirtschaft neue Projekte mit Tourismusbezug für die 

restliche Laufzeit 2022 in Höhe der Mittel vom vergangenen Jahr beantragt werden kön-



nen. Für 2023 steht die Höhe der Mittel sowie die grundsätzliche Verfügbarkeit von beson-

deren touristischen Mitteln noch nicht fest, u.a. wegen gesunkener City Tax-Einnahmen 

durch die Coronapandemie. 

 

Es gilt das gesprochene Wort! 

 

 

Martin Hikel 

Bezirksbürgermeister 
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